
                        
                           

        

Fraktion 
Gartenpartei /Tierschutzallianz   
 im Stadtrat der Landeshauptstadt Magdeburg  
 Altes Rathaus, Alter Markt 6, 39104 Magdeburg 
                                                                                                  

Telefon: 0391-540 2563 
Fax:       0391-540 2564 
E-Mail: fraktion.gartenpartei.tierschutzallianz@stadt-magdeburg.de 

                                                                                                                                                  

 

Redebeitrag des Fraktionsvorsitzenden zum Haushalt der                             06.12.2021 
Landeshauptstadt Magdeburg für das Jahr 2022                                                                                                                                 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
sehr geehrte Beigeordnete, Stadträtinnen und Stadträte, sehr geehrte Gäste, werte 
Zuschauer,  
 
die ja immer mehr werden und die es interessant finden, was hier so los ist.  
 
Wir als Fraktion werden dem Haushalt in diesem Jahr nicht zustimmen. Bisher haben wir in 
jedem Jahr zugestimmt, aber in diesem Jahr gibt es einige Ungereimtheiten, die für mich als 
Stadtrat nicht mehr passen.  
 
Wir wissen heute schon, dass wir im nächsten Jahr für diesen Haushalt Millionen nachlegen 
werden. Schon heute ist das bekannt, steht aber nicht im Haushaltsplan.  
 
Den Haushaltsplan haben wir Herrn Zimmermann zu verdanken, der heute nicht mehr da ist. 
Der Haushaltsplan trägt dennoch seine Handschrift. Das kann man beurteilen, wenn man 8 
Jahre hier dabei ist, dann weiß man, wovon man redet. 
 
Herr Zimmermann war der, der immer gesagt hat: Herr Zander stellen Sie Ihre Anträge mit 
Deckungsquelle, dann beraten wir darüber und schauen weiter. Wir sind auch die einzige 
Fraktion, die die Deckungsquelle angegeben hat und sagt, wo das Geld herkommen soll. 
 
Unsere Anträge wurden im Finanzausschuss alle abgelehnt. Warum?  
 
Weil wir nicht im Finanzausschuss sitzen und weil viele Stadträte denken, sie sind der Papst. 
Ja, da können Sie ruhig lachen. Sie denken, wir brauchen das alles nicht. Ein kleines 
Beispiel ist unser Antrag „Badetag für Mensch und Hund“, da geht es um 300 Euro. Im 
letzten Jahr wurden die Gelder bewilligt, in diesem Jahr abgelehnt. Warum auch immer, 
fragen wir uns. Aber wir diskutieren ja nachher noch über die Anträge. Wir haben ja noch viel 
Zeit, bis 21 Uhr. 
 
Ich glaube schon, dass im Haushalt die Schwerpunkte, wir haben es heute schon gehört, 
Stadthalle, Elbbrücke, Tunnel, 2. Nord-Süd-Verbindung, sind. An diesen Großbaustellen 
werden wir im nächsten Jahr richtig zu knabbern haben, da werden Millionennachträge auf 
uns zukommen, über die wir dann zu sprechen haben. Wir wollen das heute schon 
ansprechen.  
 
Es wird ja im nächsten Jahr so sein, der Oberbürgermeister wird uns verlassen, es wir eine 
neue Oberbürgermeisterin oder einen Oberbürgermeister geben. Ich glaube, dann wird es 
einen Kassensturz geben. Man hat es schon erfahrenen und dann gab es neue Zahlen und 
alle haben tief, tief Luft geholt. Da lassen wir uns überraschen. 
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Wir stimmen dem Haushalt nicht zu, weil wir heute schon wissen, dass die MVB Millionen 
mehr an Geldern brauchen wird. Das haben wir gehört, leider darf man das ja nicht sagen, 
weil es nicht öffentlich war. Aber wir wissen, wir müssen nachlegen. Diese Summe fehlt im 
Haushalt, darum stimmen wir auch nicht zu. Wir wissen, was es wird. 
 
Sie können ruhig lachen, wir sehen uns in den nächsten Sitzungen hier wieder und werden 
uns darüber unterhalten. 
 
Eine Frechheit finde ich es schon, wenn die Grünen sagen, sie hätten keine Anträge 
geschrieben. Gucken Sie sich die Tagesordnung an, 5 Anträge haben die Grünen zu Papier 
gebracht. Wir haben leider nur 7 Anträge.  
 
Sich dann aber hier hinzustellen und zu sagen, wir haben uns zurückgehalten und keine 
Anträge geschrieben. Also, das finde ich schon sehr frech. Das muss ich mal so sagen als 
Stadtrat, das ist nicht hinnehmbar und ich weiß gar nicht, was das noch werden soll. 
 
Ja, ja, Sie können gern dazwischenreden Herr Meister, machen Sie mal. Ich glaube, der 
Bürger sieht, was hier los ist und bildet sich seine eigene Meinung. Ich finde es ja schade, 
heute geht es eigentlich um den Haushalt. Was ich hier heute alles gehört habe, darüber 
müssen wir uns doch nicht in der Haushaltsdebatte drüber unterhalten.  
Da müsste ich mich als Stadtrat eigentlich schämen, wenn ich so etwas sage, aber Sie 
werden schon wissen, was Sie machen. Sie wollen ja alle irgendwann mal wiedergewählt 
werden. Wir sicherlich auch, aber wir können immer darlegen, was wir gemacht haben und 
dann schauen wir mal. Auf diese Zwiegespräche hier freue ich mich immer, das muss ich so 
sagen. 
 
Was mir gefehlt hat, bei der Einbringung des Haushaltes, sind Zahlen. Das kennen wir von 
dem Vorgänger, Herrn Zimmermann, ganz anders. Er hat uns alles genau erklärt und Zahlen 
dargestellt. Auch in den Ausschüssen, in denen ich war und der Haushalt vorgestellt wurde, 
hatte ich immer meine Bedenken.  
 
Irgendwoher hat man immer Millionen hergezaubert, um die Endresultate des Haushaltes zu 
verbessern. Das hat man am Donnerstag gemerkt, das sehen wir jetzt. Aber was wirklich 
kommt, da bin ich auf die Zukunft gespannt.  
 
Vielen Dank! 
   
 
 
 
 
Roland Zander 
 
 
 
Es gilt das gesprochene Wort. 


